
 

 

第 1234 回例会 2025 年 3 月 11 日 

 

□司  会           杉山  裕君 

□開会点鐘               吉田  穣君 

□R ソング        「それでこそロータリー」 

□ゲ ス ト 

西澤尚夫君 紹介 

 道路開発㈱ 代表取締役 志賀 秀義様 

㈱小林溶工 代表取締役 小林 善久様 

  斉藤惠理子君 紹介 

 ㈱ ＫＭＫ 代表取締役社長 川島 隆教様 

戸堀 真澄君 紹介 

   ソニー生命保険㈱  青柳 淳一様 

                  

 

                     

             吉田  穣君 
私事で恐縮ですが、先週の火曜日に

接触事故を起こしてしまいまして、そ

の際、新たな気づきがありましたので、

皆さんに紹介したいと思います。 
私は毎朝出勤途中にコンビニ(小泉のセブンイレ

ブン)でコーヒーを買っています。先週の火曜日もい

つものようにコーヒーを買い、会社に向かおうとコ

ンビニの駐車場から国道 143 号に左折合流するため、

右からの車が途切れるのを待っていると、少し車間

を開け左折ウィンカーを出し右からこちらに向かっ

てくる車が居たため、私が出ないと入れないと思い、

その左折の車の前を走っていた車が通過した直ぐ後

に、私が左折しようと国道に出た瞬間、その左折ウ

ィンカーの車と接触してしまいました。 
 ぶつかった瞬間は何が起こったのか理解できませ

んでした。改めて分かったことですが、車を左折す

る場合、ハンドルを切る方向(左)を見るため、右側を

全く見ておらず、右から来た左折ウィンカーの車と

ぶつかるまで視界に入っていなかったからでした。 
接触事故の後、コンビニの駐車場でお互いの車の状

態を確認し、事故に至った原因というか、所謂どっ

ちが悪いという話になり、「私は左折ウィンカーを確

認したので、私が先に出たほうがあなたが入りやす

いと思ったので駐車場から左折した」と言い。先方

の方曰く、車が通りすぎるのを待ってから駐車場か

ら出るのが普通では？と訴えました。私はそれでは

何故ウィンカーを出したのか問うたところ、私の車

が居たので、その先の出入り口から入ろうと思って

たとのことでした。お互いの話というか考えが嚙み

合わない中、取り敢えず警察を呼ぼうということに

なり、連絡すると、当日は雪が降っていたこともあ

り、事故処理が多く手が回らないらしく、ケガが無

く自走できるなら川辺町の交番まで来てほしいと言

われ、交番に行き事故の経緯説明を行い、事故証明

を出してもらいました。皆さんご承知とは思います

が、お互いの車が動いていた場合は警察では事故割

合は出しません。後はお互いの保険屋さん同士で話

を進めてくださいとのことでした。 
 事故の直後は頭に血が上っていたこともあり、ウ

ィンカーを出しているのに直進してきた相手が

100％悪いと思っていましたが、時間を置き、冷静に

なって考えると、相手の言っていることも一理ある

ことに気づきました。 あの時、相手が左折のウィ

ンカーを出していたとしても、焦らず相手が止まっ

てから、または通り過ぎてから、自分が左折してい

れば今回の事故を発生していなったのではと気づく

ことができました。また、今回は軽い接触事故で済

みましたが、まともに衝突していたら、相手の車が

私の車を避けるため対向車と正面衝突していたら等

と想像すると、大きな事故にならなくて良かったと

思うとともに、この事故をムダにすることなく、自

分の運転の悪い癖や考えた方を改めようという気づ

きを得ることができ、マイナスをプラスに転換する

会 ⾧ 挨 拶 
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ことができました。また、考え方は人それぞれで、

自分の思い込みだけで行動してはいけないというこ

とにも気づかされました。 
 
 

 
生川 秀樹君 

 
 
 
                斉藤  仁君 

                                    

吉田 穣君  今日はオープン例会です。志賀様、

小林様、青柳様、川島様ようこそ六

文銭ロータリークラブへ。 

生川秀樹君  桐生赤城 RC との交流会大分決まり

始めました。本日の理事会で承認を

得られましたら次回あたり説明でき

そうです。 

戸堀真澄君  ゲストの皆様ようこそ上田六文銭ロ

ータリークラブへ。楽しい時間を過

ごしましょう。今日は初めての卓話

で緊張しています。よろしくお願い

します。 

斉藤惠理子君  ゲストの皆さん、ようこそ。お楽

しみください。 

西澤尚夫君  オープン例会にようこそ。 

水野泰雄君  久しぶりの春雨。ゲスト参加の皆様

ようこそ。 

宮原宏一君  ゲストの皆様ようこそいらっしゃい

ました。 

合原亮一君  今日のオープン例会楽しみです。 

斉藤 仁君  ゲストの皆さん、本日はようこそ。 

 

ニコニコ BOX 喜投額 3/11 21,000 円 

 今年度累計 414,000 円 69％ (予算目標 60 万) 

 

 

 

オープン例会を開催しました。４名の会

員のご友人がお越しくださいました。お

忙しいところお越しいただき、ありがとうござい

ました。斉藤惠会員増強・親睦委員長より挨拶の

後、ゲストの皆様のご紹介、新入会員戸堀真澄君

の卓話そして、中澤君よりクラブ紹介がありまし

た。 
 
 
 
【会員卓話】～現在の蚕種業者の取り組み～   
                戸堀 真澄君 
会社概要 

商号 上田蚕種株式会社 
本社所在地 上田市常田三丁目 4 番 57 号 
設立   昭和 21 年６月 
従業員  １２名(関連会社含む) 
事業内容 ・蚕種の製造及び販売 
     ・繭販売 
     ・保護及び催青 
     ・蚕児の飼育及び販売 
関連会社 上田ゴルフセンター 
沿 革 

大正  6 年  「上田蚕種株式会社」を設立 
昭和 16 年    蚕種協同組合上田社を設立 
昭和 18 年   日本蚕糸製造株式会社に統合 
昭和 21 年  上田蚕種協同組合設立 
昭和 25 年  事業協同組合へ組織変更 
昭和 45 年  協業組合に組織変更 
平成  9 年  事務棟 文化庁 登録有形文化財登

録(平成 19 年近代化産業遺産) 
平成 15 年  株式会社に組織変更 
蚕の卵を生産する「蚕種業」 

 
 
 

蚕糸業の現状は 

蚕種製造以外に蚕児(蟻蚕から 5 齢熟蚕)・蛹・生繭

から、エリサン飼育や系統保存・委託試験・オリジ

ナル商品などにチャレンジや FC の協力など 

 
 
蚕をバイオや食品産業に転用する動きが 

 
 
飛べないカイコガの羽ばたきはフェロモン分子を美しく導く  

～カイコガの羽ばたきと匂い追尾の関係を 3 次元シミュレーションによって解析～  

 
 

 

 ベース 欠席 メイク 出 席 率 
本 日  18 1 0 94.44％ 
前々回 17 3 2 94.12％ 

笠原 一洋君 山崎 芳雄君 杉山  裕君 
中澤 信敏君 清水 一典君 飯島 伴典君 
松澤 一志君   

出席・会報・ニコ BOX 報告 

会員増強・親睦委員会の日 
4 月 1 日例会予定 

幹 事 報 告 

蚕をバイオや食品産業に
転用する動きが広がりつ
つある 2025 年 2 月 5 日 
日経新聞より抜粋 


